

Miércoles 7 de marzo de 2018

### SECRETARIO

**Aún sin TLCAN, el sector agro en México crecería: Sagarpa.-** Pese a los resultados que se tengan en la renegociación del TLCAN, el sector agroalimentario seguiría creciendo. "Les puedo dar casi, casi, mi garantía, hasta donde yo sé, que este tema del comercio bilateral, en este ámbito agroalimentario continuará, inclusive se fortalecerá. El año pasado exportamos cerca de 70 millones de dólares diarios a Estados Unidos de comida, estos son 21 tráileres por minuto, 30 mil tráilers por día, 10.8 millones de tráilers de comida a EU al año. ¿Creen que se va a detener? Esto no nos corresponde a los gobiernos, sino a los consumidores decidir", dijo **José Calzada**, titular de la Sagarpa. **Financiero, 1/ Milenio, 1**



**Relación con EU, vínculo que trasciende gobiernos Calzada Rovirosa.-** El secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa**, señaló que en la relación con Estados Unidos se debe tener confianza en lo que se ha fincado por generaciones, así como en la competitividad que ha alcanzado México. En el marco del Día Nacional de la Ganadería, expuso: "Lo que hemos construido con ellos no es cuestión nada más de esta administración, sino de muchas generaciones de mexicanos" y personas que viven en aquel país. En el evento realizado en el Centro Citibanamex, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) abundó que "la relación entre los ciudadanos trasciende las políticas de gobierno de momento" y en la actualidad se vende a Estados Unidos más de 25 mil millones de dólares en agroalimentos. **20 minutos/ Agustín Álvarez/ Talla política/ Infórmate/ Notiradar/ Red financiera/ MVS noticias/ Calle México/ Hoja de ruta digital / México informa/ Economista/ Portal políticos/ Poker político/ Paola Rojas/ Códice México/ Algo que informar/ Desde Puebla/ Región Puebla**

**Reportan progreso de 70% en temas agropecuarios de la revisión del TLCAN.-** El titular de la Secretaría de Agricultura, **José Calzada**, en entrevista tras la conmemoración, se refirió a que hay mucho ruido en contexto de la renegociación del TLCAN, pero el sector agroalimentario es estable "vamos a defender nuestros principios por encima de los intereses comerciales". Consideró que en el sector lácteo en los próximos años se puede dar un equilibrio, ya que se importa bastante y reconoció que "en unas áreas nos ha ido mejor que en otras, pero al sector le ha ido muy bien". También anunció Calzada que buscará con la secretaría de Economía frenar la especulación del precio del limón, el cual entre febrero y lo que va de marzo se ha elevado en promedio en 10 pesos por kilogramo. **Jornada, 19/ Jornada.com**

**Crisis de inseguridad en el campo, alertan.-** Con relación al tema de la seguridad en el campo, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), **José Calzada Rovirosa**, aseguró que cuando él visita los estados, el tema de violencia no está presente en el diálogo con los productores nacionales. **Financiero, pp y 4**

**Despliegado del Sistema producto Café.-** Reconocemos que a raíz de la llegada del **Lic. José Calzada**, hemos logrado un presupuesto adicional al otorgado por el Congreso de la Unión. En el año de 2016 se otorgó un fondo adicional por parte de Sagarpa de 400 millones de pesos con lo que estuvimos en condiciones de ejercer 1183.3 millones de pesos. En el 2017 el PEF otorgó para el ejercicio de apoyo a la cafecultura 729 mdp, la Sagarpa otorgó un apoyo adicional de 200 millones. Para un total de 929.6 mdp. **Reforma, 6-A**

**Se fue Eruviel del Edomex sin comprobar millones de pesos.-** Otro de los ex mandatarios con señalamientos por montos sin solventar es **José Eduardo Calzada Roviroso**, ex Gobernador de Querétaro y actual titular de la Sagarpa. La Calle, 2

### MONITOREO

Difundido el martes 6 de marzo 2018

### SECRETARIO

**Se registró 30 impactos del Boletín 066.- “La ganadería nacional es pilar fundamental en el desarrollo del sector agroalimentario: SAGARPA”.**

**Televisión: 6/ Radio: 5/ Portales de internet: 19**

**Boletín 066.- “La ganadería nacional es pilar fundamental en el desarrollo del sector agroalimentario: SAGARPA”.** Entre los logros en el rubro agroalimentario, la ganadería se ha constituido como unos de los principales pilares de desarrollo en el país, lo que contribuye a que este sector sea uno de los más dinámicos y estratégicos en la economía nacional, afirmó el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), **José Calzada Roviroso**. Al conmemorar el Día Nacional de la Ganadería, el titular de la SAGARPA aseguró que la calidad de los productos pecuarios mexicanos permitió que, en 2017, se exportaran 240 mil toneladas de carne de bovino a Estados Unidos, algo que suena fácil pero que hace 10 años era prácticamente imposible porque las exportaciones eran casi de cero. Con la representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el secretario José Calzada señaló que para continuar con esta tendencia se fortalece la cadena de ganado bovino del país, particularmente en beneficio de los criadores y engordadores de ganado, a efecto de que cuenten con mayores instrumentos en genética, infraestructura, insumos y esquemas de financiamiento. Acompañado por productores, líderes de organizaciones campesinas, legisladores y funcionarios federales, Calzada Roviroso precisó que este es un día importante para celebrar los logros alcanzados, así como para reconocer y cuidar el prestigio logrado en el sector agropecuario y pesquero a través de los años, lo que ha permitido pasar de cuatro mil millones de dólares en exportaciones en 1994, a 32 mil 500 millones de dólares el año pasado.

Tv

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018020633nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018020633nc.mp4)  
6/03/18 Once Noticias (Canal 11) 14:03

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018022848nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018022848nc.mp4)

## SÍNTESIS INFORMATIVA

6/3/18 Televisión: Ganadores y Perdedores, Canal-150 (IZZI), 16:01 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018023238nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018023238nc.mp4)  
6/3/18 Milenio Noticias Tarde 2da C-120 (IZZI) 16:25  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018023238nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018023238nc.mp4)  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018025747nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018025747nc.mp4)  
6/3/18 Televisión: De Ida y Vuelta, Canal-40, 18:35 hrs.  
2018-03-06 Televisión: Mesa Central con Susana Sáenz, C-150 (IZZI), 18:13 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018025606nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018025606nc.mp4)  
06/03/2018 Televisión: Once Noticias de la noche con Adriana Pérez Cañedo, C-11, 21:31 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018028943nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018028943nc.mp4)

### Radio

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018021171nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018021171nc.mp3)  
6/3/18 Radio: Antena Radio Express, 107.9 Mhz. FM, 14:21 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018023206nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018023206nc.mp3)  
6/3/18 Formato 21, 1110 Khz 16:22  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018025316nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018025316nc.mp3)  
6/3/18 Radio: Antena Radio 3ra Emisión, 107.9 Mhz, 17:59 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018025461nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018025461nc.mp3)  
6/3/18 Radio: Antena Radio 3 era Emisión, 107.9 Mhz, 18:19 hrs.  
06/03/2018 Radio: Alfredo Romo en 88.9, 88.9 Mhz., 18:29 hrs.  
[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018025510nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018025510nc.mp3)

### PORTALES

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/500512>  
<http://www.tallapolitica.com.mx/la-ganaderia-nacional-es-pilar-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa/>  
<https://informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/344409-relacion-con-eua-vinculo-que-trasciende-gobiernos-calzada-rovirosa.html>  
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/340746/0/relacion-con-eua-vinculo-que-trasciende-gobiernos-calzada-rovirosa/>  
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6859131/t,Relaci%C3%B3n+con+EUA%2C+v%C3%ADnculo+que+trasciende+gobiernos%3A+Calzada+Rovirosa/>  
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37025-ganaderia-nacional-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa>  
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/la-ganaderia-nacional-pilar-fundamental-del-sector-agroalimentario-sagarpa/>  
<https://hojaderutadigital.mx/la-ganaderia-nacional-es-pilar-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa/>  
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/34356-ganaderia-pilar-en-el-desarrollo-agroalimentario-sagarpa>  
<http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/03/06/la-ganaderia-nacional-pilar-fundamental-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa/>  
<https://paolarojas.com.mx/conmemora-dia-ganaderia/>  
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/destaca-sagarpa-ganaderia-como-uno-los-sectores-mas-dinamicos-economia-nacional>  
<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/la-ganaderia-nacional-es-pilar-fundamental-en-el->

### desarrollo-del-sector-agroalimentario

<http://algoqueinformar.com/ganaderia-nacional-pilar-fundamental-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa>

<http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12261-la-ganaderia-nacional-es-pilar-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa.html>

<http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/4730-la-ganader%C3%ADa-nacional-es-pilar-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-sagarpa.html>

<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/tlcan-se-basa-principalmente-en-la-confianza-entre-ciudadanos-calzada-rovirosa-831>

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Agro-sector-estable-hay-un-vinculo-con-EU-que-no-se-rompera-%3CFONT%20COLOR>

<https://megalopolismx.com/noticia/36048/ganaderia-pilar-en-el-desarrollo-del-sector-agroalimentario-%3CFONT%20COLOR>

**SAGARPA busca frenar alza del precio del limón.-** Ciudad de México. El secretario de Agricultura, **José Calzada**, anunció que buscará con la secretaría de Economía frenar la especulación del precio del limón, el cual entre febrero y lo que va de marzo se ha elevado en promedio en 10 pesos por kilogramo. Explicó que el aumento del precio se debe a las cuestiones climatológicas de febrero, las heladas tardías y también por la especulación del periodo de cuaresma que lleva a un aumento de su consumo. Al 5 de marzo el precio del limón con semilla se encontraba en 27.83 pesos, mientras al 18 de febrero el precio era de 19 pesos, lo cual significa un aumento de 42.8 por ciento, reportó el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). Preciso que el año pasado en marzo el precio era de 28.27 pesos. El SIAP estimó que el aumento del precio es resultado de las estrategias de corte que los productores han acordado en particular en Apatzingán, Michoacán, el principal productor del fruto, y que tiene como fin no saturar el mercado y mantener un precio estable.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/03/06/sagarpa-busca-frenar-alza-del-precio-del-limon-4290.html>

<https://889noticias.mx/noticias/sagarpa-pondra-lupa-especulacion-en-precio-del-limon-por-cuaresma/>

**México y EU mejorarán comercio agroalimentario.-** México y Estados Unidos mantendrán su intercambio comercial en materia agroalimentaria, pues la situación está “relativamente tranquila” a pesar de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aseguró el secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa**. Independientemente de los temas complejos que existen en el proceso de modernización del acuerdo y en el contexto general del comercio mundial, afirmó el funcionario mexicano, este sector tiene, sin duda, un futuro. “Hay grandes posibilidades para que el sector agroalimentario, en particular con Estados Unidos, siga creciendo”, argumentó el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). Al participar en el

Foro EF Agro, dejó en claro que el comercio entre ambos países ha sido construido a través de décadas de esfuerzo y los mercados son complementarios para beneficio del consumidor final. Sólo en 2017 se exportó cerca de 70 millones de dólares diarios de comida al vecino país del norte, lo que significa “21 tráileres de alimentos por minuto, 30,000 tráileres por día y 10.8 millones de tráileres al año”. “¿Ustedes creen qué se va detener el intercambio? Eso no nos corresponde a los gobiernos, le corresponde a los consumidores”, enfatizó **Calzada Rovirosa**, al insistir que el comercio bilateral continuará e incluso se fortalecerá. Esto es resultado del “vínculo de amistad y confianza” que se ha construido con el secretario del Departamento de Agricultura de Estados Unidos. “(Ambos) entendemos que nuestros aciertos o soluciones, como secretarios de Estado, afectan o benefician a nuestra gente”, añadió el secretario. De acuerdo con la SAGARPA, el comercio total agroalimentario entre ambas naciones ascendió a 46,037 millones de dólares en 2017 y, de esa cantidad, 26,720 millones de dólares correspondieron a las exportaciones mexicanas y 19,317 millones a importaciones. Lo anterior dio como resultado un superávit comercial de 7,000 millones de dólares para México, indicó la dependencia federal.

<http://mundoejecutivo.com.mx/sectores/2018/03/06/mexico-eu-mejoraran-comercio-agroalimentario>

<http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/03/mexico-eu-mejoraran-comercio-agroalimentario/#more-1416363>

<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/mexico-y-eeuu-mejoraran-comercio-agroalimentario-sagarpa-836>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/340831/0/mexico-y-estados-unidos-mejoraran-comercio-agroalimentario/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/500605>

**Hoy en la Ciudad de México se llevó a cabo la segunda edición Foro Agro.-** Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, dijo que en las negociaciones del TLCAN en materia agrícola se reportan grandes avances. **José Calzada Rovirosa**, titular de la Secretaría de Agricultura, destacó que se ha impulsado al sector agrícola durante el actual sexenio.

6/3/18 Televisión: Ganadores y Perdedores, Canal-150 (IZZI), 16:01 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018022848nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018022848nc.mp4)

**Conferencia magistral de José Calzada Rovirosa en el Foro EF Agro**

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018021641nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018021641nc.mp4)

6/3/18 Televisión: Al Sonar la Campana, Canal-150 (IZZI), 14:48 hrs. (parte I)

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018021755nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018021755nc.mp4)

6/3/18 Televisión: Al Sonar la Campana, Canal-150 (IZZI), 15:00 hrs. (parte II)

**Mesa de análisis sobre la segunda edición del Foro Agro (parte I)**

## SÍNTESIS INFORMATIVA

---

**Jonathan Ruiz, colaborador:**

-Uno puede esperar que si gana Meade o Anaya, se podrían tener condiciones agropecuarias similares a las de la administración del presidente Enrique Peña Nieto.

-El Foro Agro busca entender el sector alimentario.

-Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, indicó que la inseguridad está desbordada.

**Abraham González, colaborador:**

-Es relevante el hecho de que las propuestas sean encontradas, aún se vea alguna posibilidad para el sector agropecuario.

-Los pequeños productores tal vez no tengan tatas entradas.

-Se necesitan tener elementos de seguridad para los agricultores.

2018-03-06 Televisión: Mesa Central con Susana Sáenz, C-150 (IZZI), 18:18 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018026185nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018026185nc.mp4)

Mesa de análisis sobre la segunda edición del Foro Agro (parte II)

**Jonathan, Ruiz, colaborador:**

- Sagarpa podría agrupar a los productores ara convertirlos en una empresa grande para llevar lejos sus producciones y así, generar productores con ganancias.

- Sagarpa es débil.

**Abraham González, colaborador:**

-La formación de precios específicos para los productos agroalimentarios se podría solucionar si se regulan las producciones.

06/03/2018 Televisión: Mesa Central con Susana Sáenz, C-150 (IZZI), 18:40 hrs.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018026284nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018026284nc.mp4)

---

### V. VISITAS

La pasarela de funcionarios federales por el Estado continuará en marzo. La próxima semana pisará tierras coahuilenses **José Calzada Rovirosa**, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, quien estará el día 15 específicamente en Monclova, en donde entregará apoyos a productores de la Región Centro-Desierto. Más o menos una semana después visitará Coahuila Alfonso Navarrete Prida, secretario de Gobernación, quien vendrá a la celebración del 105 Aniversario del Plan de Guadalupe, en Ramos Arizpe.

<https://vanguardia.com.mx/articulo/guardaespaldas>

### SAGARPA

**México urge cooperación ante desafíos alimentarios en Latinoamérica.-** México llamó hoy aquí a América Latina y al Caribe a acelerar el diálogo y la cooperación para superar los retos alimentarios en el ámbito de la producción y consumo, en el marco de la 35 Conferencia de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Frente a estos retos se requiere del diálogo y la cooperación para debatir sobre los retos y prioridades relacionadas con la producción y la alimentación, para impulsar el bienestar regional de cara a políticas globales, dijo el subsecretario mexicano de Alimentación y Competitividad, Ignacio Lastra Marín. Ante ministros de Agricultura y representantes de 33 países reunidos en la 35 Conferencia de la FAO, el funcionario de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** destacó los avances de México con programas como "Arráigate" y "El campo está en tus manos". "En Arráigate se emprenden actividades que complementan lo que es la producción de una economía familiar para producir y evitar la migración de sus regiones", señaló. Mientras que "El campo está en tus manos" es un programa para la producción de alimentos en huertos familiares, así como de carne de aves de corral y acuacultura, indicó Lastra Marín, al señalar que también México ha llevado y sigue el programa especial de seguridad alimentaria de la FAO. Destacó, por otra parte, que se requiere de un enfoque integral que valore el papel de los bosques, de la selva, la pesca y la acuacultura para hacer frente a la inseguridad alimentaria y la nutrición, así como los aportes que pueden hacer esos rubros a una mejor alimentación en la región.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/340878/0/mexico-urge-cooperacion-ante-desafios-alimentarios-en-latinoamerica/>

**Instala Guerrero Comité de Prevención y Combate de Incendios Forestales .-**

---

Al instalarse el Comité Estatal de Prevención y Combate de Incendios Forestales, el gerente estatal de la Comisión Nacional de Incendios Forestales (Conafor), Etbaal Iván Sánchez Aguilar dijo que se tiene un registro de 38 conflagraciones que han afectado mil 93 hectáreas. Ante el gobernador Héctor Astudillo Flores, quien participó en la puesta en marcha del comité, el funcionario federal informó que la Conafor invertirá 4.5 millones de pesos para contar con 590 elementos y 35 vehículos oficiales, para atender cualquier tipo de siniestro forestal. Señaló que de acuerdo con las estadísticas, el 2017 cerró con 248 incendios forestales. El gerente Estatal de la Conafor, Etbaal Iván Sánchez Aguilar señaló que Guerrero bajó del 2 y 3 lugar en el que siempre se encontraba a nivel nacional en hectáreas afectadas por incendios al octavo lugar. Comentó que la fuerza de reacción, conformada por los tres niveles de gobierno, ha ayudado a disminuir los índices de incendios forestales y actualmente hay dos conflagraciones activas en el municipio de Mochitlán y Juan R. Escudero. Lamentó que el 49 por ciento de los incendios forestales se debe a la quema agrícola y se ha trabajado de manera intensa con **Sagarpa y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural (Sagadegro)** para que los campesinos no sigan ocasionando daños al preparar sus parcelas. A su vez, el gobernador Astudillo Flores, dijo que de acuerdo con el informe de la Secretaría de Protección Civil en el estado se esperan meses muy complejos en temperaturas e incendios forestales.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/340865/0/instala-guerrero-comite-de-prevencion-y-combate-de-incendios-forestales/>

**Productoras de fresa de Quialana, Oaxaca sin apoyo.-** La cosecha este año se retrasó, debido a la falta de lluvias, por lo que apenas a mediados de febrero empezaron a cosechar el fruto, pero esta vez con lentitud. La fresa requiere de un riego frecuente y en Quialana no hay suficiente líquido, por lo que han tenido que recurrir a la compra de pipas. “Estamos a la de Dios, si hay agua, hay buena cosecha, pero si no pues tenemos que buscarle por dónde y lograr la cosecha”, asegura Gema. Para contrarrestar esta problemática es necesario un pozo profundo, pero la inversión rebasa las ganancias, “hemos metido papeles y nos ponen muchas trabas, nos desesperamos a veces porque no hay apoyos”, narra Gema. Zoila asegura que en una ocasión le organizaron una comida a Teófilo Manuel García Corpus ex titular de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**, quien se comprometió a llevar la ayuda, pero esta nunca llegó. Narra también que en algún momento solicitaron el apoyo para la adquisición de un tractor y les aseguraron que el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat había firmado para la entrega pero la maquinaria nunca llegó.

<http://www.nvnoticias.com/nota/86842/video-productoras-de-fresa-de-quialana-oaxaca-sin-apoyo>

**La CFE el ISSSTE y el IMSS son las entidades con mayor riesgo de caer en actos de corrupción.-** La CFE el ISSSTE y el IMSS son las entidades del Gobierno Federal con mayor riesgo de caer en actos de corrupción en sus sistemas de compras y contrataciones públicas. En la lista aparecen aeropuertos y servicios auxiliares la SCT, **Agricultura** y SEMARNAT.

[http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes\\_06032018/06032018018761nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_06032018/06032018018761nc.mp3)  
6/03/18 Formato 21 (1110 AM) 12:25

**Los transgénicos pasados de moda: SAGARPA.-** Los transgénicos no son para México y están pasando de moda, afirmó el subsecretario de Agricultura de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, Jorge Narváez. Durante un foro de análisis del agro y frente al director general para Latinoamérica Norte de Monsanto, Manuel Bravo, el funcionario federal expuso que el tema no son los transgénicos, sino que tipo de tecnología queremos para México. Comentó que no queremos que en 30 años se diga que cierta región está en riesgo por el uso de transgénicos.

<http://imagenagropecuaria.com/2018/los-transgenicos-pasados-moda-sagarpa/>  
<http://www.periodicoentral.mx/2018/vida-y-estilo/item/5115-mexico-se-inundo-en-30-anos-con-transgenicos-de-monopolios-y-hoy-solo-4-estados-estan-libres>

**Tendrán campesinos tomada Gobernación por cinco días.-** Daniel Zúñiga Maldonado, Vocero de la Comisión Ejecutiva de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional (CNPA MN), informó el inició de la segunda jornada nacional de movilización en capitales de diferentes estados del país y, en Ciudad de México, dijo, “lo hacemos con un plantón de cinco días en la Secretaría de Gobernación”. El Vocero de la CNPA-MN, denunció que los recursos públicos aprobados por la Cámara de Diputados en el Presupuesto 2018, la **Sagarpa** ha incumplido con el pago correspondiente a los programas de apoyo a la producción; la Sedatu, por su parte, no ha dado solución a las invasiones de predios y desplazados en Chiapas; mientras Sedesol “brilla por su ausencia” en el medio rural. Con respecto al Secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, al parecer aún desconoce la problemática de las comunidades rurales pues persiste la persecución a dirigentes sociales y defensores de los derechos humanos, la judicialización de los inconformes, las desapariciones forzadas y asesinatos.

<https://revistacardinalia.wordpress.com/2018/03/06/tendran-campesinos-tomada-gobernacion-por-cinco-dias/>

### SECRETARÍA

**Entregarán apoyos al campo antes de veda electoral para no frenar producción.-** A días del inicio formal de la veda electoral en la entidad, Eduardo Gasea Pliego, delegado de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, (SAGARPA)**, en el Estado de México, afirmó que con el fin de no afectar las actividades de siembra en este primer tercio del año, bajarán y entregarán todos los recursos necesarios antes del 30 de marzo, a fin de no obstaculizar las actividades electorales. **Heraldo, 4**

**Critican precios de garantía en plan de AMLO.-** En el Foro EF Agro, organizado por El Financiero, Mariano Ruiz- Funes, director de GEA, explicó que costó mucho trabajo quitarlos. José Cacho, presidente de Minsa, dijo que sería un nuevo subsidio superior al presupuesto de **Sagarpa** al llegar a 70 mil millones de pesos. Javier Delgado, integrante de la campaña de AMLO, dijo no estar de acuerdo y que le dará opciones. **Financiero, pp y 5**

**Rompe con leyes del mercado la propuesta agraria de AMLO: GEA.-** La opinión de algunos líderes del sector agropecuario, como de economistas sobre lo: precios de garantía que propone Andrés Manuel López Obrador (AMLO), es que es un esquema que rompe con las leyes del mercado de oferta y demanda, lo que mandaría al país en retroceso en vez de avanzar. En la segunda edición del FORO EF AGRO, Mariano Ruiz Funes, director general del Grupo de Economistas y Asociado? (GEA), destacó que México padeció durante muchos años el tema de los precios de garantía, costó mucho trabajo desmontarlo y fue muy complejo. "Es una locura, es una ocurrencia. Regresar a ese esquema es regresar a las mayores distorsiones posibles en materia de señales del mercado", advirtió Fases en el panel dirigido por Jonathan Ruiz, director general de Información Económica y de Negocios. Los precios de garantía son un subsidio del sector público a los productores, por unidad de Producto vendida. AMLO mencionó que daría precios de garantía al maíz, frijol, trigo, soya, arroz, sorgo y productos lácteos.- **Crónica, 25**

**Vínculo agrícola con EU no se romperá: Sagarpa. Economista, 26 E y N**

**Narco tuvo apoyo de la Sagarpa.-** Dos empresas mexicanas fichadas por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos por su presunto nexos con el cártel de Sinaloa han recibido más de 374 mil pesos en fondos federales de apoyo al campo, de acuerdo con documentos en poder de El Heraldo de México. En 2013, Agrícola

Ruelas, S.P.R. de R.I. recibió dos créditos de parte del Fonaga, uno de 99 mil 236.76, y otro de 10 mil 499.41 pesos. El Fonaga se constituye con recursos aportados por el gobierno federal a través de la **Sagarpa**, encabezada entonces por Enrique Martínez y Martínez. En 2014 recibió un apoyo de Sagarpa por 3 mil 833.38 pesos, y en 2015 recibió 2 mil 976.75 pesos de la FND, dirigida por Enrique Martínez y Morales. **Heraldo, 10**

**Acusa oposición a priistas por la estafa maestra.-** Por tercera ocasión, el pleno de la Cámara de Diputados fue escenario de protestas con mantas gigantes. El desorden inició cuando se discutió un punto de acuerdo que solicitaba a la Cámara de Diputados instruir a la ASF, a iniciar los procedimientos administrativos y de carácter penal en contra de funcionarios de Pemex, Energía, Hacienda, Función Pública y Oficina de la Presidencia, por la venta de etano a empresas filiales de Odebrecht. Cuando se votaba el punto de acuerdo rechazado por la mayoría priista, por 182 en contra, 160 a favor y una abstención, el Frente, en esta ocasión se sumó Morena, desplegó una manta gigante de aproximadamente 15 metros con la leyenda de los "hijos de la estafa maestra". Otras pancartas se referían a la Sedesol, Sedatu, SCT y **Sagarpa**, como la "caja chica de Peña y Meade". **Sol de México, 12/ Reporte Indigo, 6**

**Zona económicas especiales, polos de desarrollo (Agronegocios).-** Con la intención de brindar apoyos a proyectos de inversión agroalimentarios en las Zonas Económicas Especiales, (ZEE) FIRA, conjuntamente con la **Secretaría de Agricultura (Sagarpa)**, instrumentaron el Componente Desarrollo Productivo del Sur Sureste y ZEE, en el que se consideran Chiapas, Veracruz, Guerrero y la zona productora de palma de coco en Michoacán. Dichos apoyos comprenden una parte financiera, que consiste en la reducción del costo de financiamiento para créditos refaccionarios o de largo plazo por los primeros cinco años de vigencia del crédito, en proyectos de los municipios considerados en la Declaratoria de las Zonas Económica Especiales. **Economista, 13 TE**

## SECTOR AGROPECUARIO

**AP acelerará integración de asociados.-** Los presidentes de México, Colombia, Chile y Perú, países integrantes de la Alianza del Pacífico (AP), asumieron el compromiso de alcanzar un acuerdo con altos estándares en materia económico comercial para otorgar la categoría de Estado Asociado a Australia, Canadá, Nueva Zelanda y Singapur, e impulsar una mayor competitividad y desarrollar cadenas de valor. A la fecha ya concluyeron las primeras dos rondas de negociaciones con esos

cuatro países y en el transcurso de la semana en curso finalizará la tercera. Enrique Peña Nieto, junto con el colombiano Juan Manuel Santos, la chilena Michelle Bachelet y el peruano Pedro Pablo Kuczynski sostuvieron una cumbre virtual en la que acordaron también proyectar la iniciativa de integración en el largo plazo, mediante una visión estratégica para el año 2030 que permita establecer metas alcanzables y concretas, en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.- **El Economista, 33**

**Mancha urbana amenaza apiarios.-** El crecimiento de la ciudad ha provocado que apiarios queden muy cerca de las zonas habitacionales, porque si las alejan corren el riesgo de ser robadas. El presidente del Sistema Producto Miel, Enrique Hernández Ayala, dio a conocer que hay ciudadanos que se quejan por las colmenas cerca de zonas habitadas, por lo que se debe hacer notar que son lugares donde ya estaban los apiarios.- **El Sol de México, 35**

**Crece interés por exportar carnitas.-** Ante la rigidez de la normatividad de sanidad e inocuidad de Él, los productores de carnitas de Michoacán ven en los mercados de Europa y Asia una opción para la exportación del platillo tradicional. Esta oportunidad se vislumbra por la apertura que hizo Japón a la carne de cerdo en canal, otros de los países con potencial son Rusia y Alemania. Se estima que solo el 5% de los productores incursionan en el comercio exterior, con carnitas envasadas al alto vacío o enlatadas, a fin de garantizar sabor y frescura a los consumidores.- **El Sol de México, 35**

**Capitanes.- \*\* Dulce Protección\*\***- El lunes le contamos que el sector azucarero mexicano estaba preocupado porque de arrepentirse EU y decir que siempre sí entra el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) Tailandia le podía ganar mercado al País. Corregimos: ese País no forma parte del acuerdo. Aprovechamos para contarle que este sector representado por Juan Cortina, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcohólica (CNIAA), quedó protegido en dicho Tratado. Resulta que hacia México no podrá ingresar azúcar de los países miembros del CPTPP, decisión benéfica para los productores del País, pues tienen excedentes que ciclo con ciclo deben colocar en el mercado exterior. En caso contrario, si México quiere enviar este producto a los socios del Tratado, lo podría hacer bajo cupos libres de arancel, aunque éstos son muy pequeños. Está previsto que el nuevo acuerdo se firme mañana 8 de marzo en Santiago de Chile.- **Reforma, 3**

**México presenta elevada inflación de alimentos: OCDE.-** En enero, México registró la segunda mayor inflación de alimentos entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y la cuarta más alta en los precios de los energéticos. Los precios de alimentos en México registraron en el primer mes del año una variación de 8.6% anual, que es cuatro veces la que registró el promedio de los países OCDE, de 2.2%, y se mantiene entre los líderes del grupo por tercer mes consecutivo. Arriba de la inflación mexicana de alimentos solamente se encuentra la de Turquía, cuyo registro anual es de 8.8%. En tanto, la fluctuación anual de los precios de energéticos de México fue de 7% en enero, ubicándose debajo de Noruega, que en el mismo lapso se inscribió un aumento anual de 8.8%, de la que observó Turquía, de 9.4% ,y la de Australia, cuya alza de precios de energéticos fue de 11.2%. No obstante a la escalada, la medición para precios de energéticos mexicanos en enero ya muestra una inflexión importante a la baja respecto del registro de enero del 2017, cuando alcanzó una fluctuación histórica de 16.4 %.- **El Economista, 12**

**Agro, caro para EU si se sale de TLCAN.-** El fin de Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) implicaría que Estados Unidos pague un arancel de 15% a las importaciones agroalimentarias de México, aseguró el exsubsecretario de Comercio Exterior, Francisco de Rosenzweig. El actual socio de la firma internacional White & Chase expuso que el resultado es porque importaciones del mercado estadounidense se elevarían hasta tres veces más al arancel de 5.0 por ciento promedio, que habría en caso de tener un posible escenario negativo. Según Notimex, al participar en el panel "Los tratados comerciales y la agricultura", como parte de las actividades del Foro EF Agro, enfatizó que se tendría una severa afectación al consumidor final y, en consecuencia, habría una volatilidad en los mercados.- **La Razón, 16**

**Prevén sin Tratado arancel de centavo de dólar a res.-** Si EU sale del TLC, México pagaría un arancel de un centavo de dólar por cada kilo de ganado en pie que exporte a ese país, refirió Alejandro Gómez, asesor legal de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas. No obstante, EU también tendría la posibilidad de poner un arancel de 15 por ciento al bovino en pie, dijo Gómez durante el foro sobre el Día Nacional de la Ganadería. "Estados Unidos tiene la opción de grabar lo que menciona su legislación que es un centavo por kilo del animal y/o 15%, en reciprocidad a lo que impone México como Nación Más Favorecida", detalló. - **Reforma, 3, Crónica, 24**

**Juli3n 3lvarez, acusado de robo de ganado.-** Rodrigo Gonz3lez Barrios, vocero de la Comisi3n de la Verdad -organizaci3n que interpuso denuncias penales y una solicitud de juicio pol3tico en contra del ex gobernador Roberto Sandoval Casta3eda-, dijo que el cantante grupero Juli3n 3lvarez est3 vinculado con los desv3os de fondos p3blicos cometidos por el ex mandatario pri3sta. Explic3 que hay una denuncia contra Sandoval Casta3eda por el presunto robo de 12 mil reses -compradas en 2016 a Nueva Zelanda con recursos federales para mejorar hatos nacionales-, en complicidad con C3sar Duarte J3quez, ex gobernador de Chihuahua. Dijo que mil 500 cabezas de ganado fueron trasladadas a Nayarit y otras m3s (no precis3 cantidad) a un rancho de Juli3n 3lvarez en Chiapas, por lo que exigi3 que se investigue. Refiri3 que de las mil 500 cabezas, unas 700 fueron entregadas el 6 de julio de 2016 a ganaderos de la regi3n en un acto efectuado en el predio El Verdine3o, municipio de Santiago Ixcuintla, Nayarit, donde Sandoval Casta3eda se3al3 que se hab3an invertido 25 millones de pesos.- **La Jornada, 33**

## INFORMACI3N GENERAL

**Yerno de Trump viajar3 a M3xico para reunirse con Pe3a Nieto.-** Jared Kushner, asesor y yerno de Donald Trump, se re3ne hoy con el presidente Enrique Pe3a Nieto y el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray. **Cr3nica, 7 nacional**

**AMLO descarta cambios inmediatos a reformas.-** Andr3s Manuel L3pez Obrador se comprometió a no modificar el marco legal actual con ning3n ajuste a las reformas, al menos en los primeros tres a3os de gobierno. Ante los agremiados de la Asociaci3n Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (Antad) en un foro en Guadalajara, Jalisco, el precandidato presidencial de la coalici3n Juntos Haremos Historia recalc3 que de llegar a la Presidencia no buscar3 hacer cambios radicales en materia fiscal, como en los 3ltimos sexenios, donde llegan con un paquete de reformas. **Milenio, 8 pol3tica**

**Tribunales electorales llaman a la civilidad.-** La polarizaci3n pol3tica que enmarca el actual proceso electoral obliga a partidos, candidatos y autoridades de gobierno a actuar con civilidad, respeto a la ley y tolerancia democr3tica, concluyeron los tribunales electorales de todo el pa3s. Durante la clausura del d3cimo Encuentro Nacional de Magistrados, el presidente de la Asociaci3n de Tribunales Electorales, C3sar Lorenzo Wong Meraz, consider3 que una actuaci3n responsable es lo 3nico que podr3 evitar el encono, la rijosidad extrema y la confrontaci3n innecesaria. **Milenio, 6 pol3tica**

---

**Evita PRI discutir el caso Odebrecht.-** El PRI en la Cámara de Diputados se negó a debatir sobre sanciones a servidores públicos por el contrato otorgado a una filial de Odebrecht en el proyecto Etileno 21. En tanto, legisladores de la coalición Por México al Frente reclamaron la corrupción en el Gobierno de Enrique Peña Nieto. Cuando se ponía a votación en el tablero electrónico si se aceptaba a discusión un punto de acuerdo presentado por la diputada de Morena Rocío Nahle, los legisladores del PAN, el PRD y MC desplegaron una manta que superaba el largo del presidium de la mesa directiva, el cual decía "Hijos de la Estafe Maestra". Los legisladores del Frente presentaron en la manta las fotos del Presidente Enrique Peña Nieto, el ex Gobernador de Veracruz Javier Duarte, Rosario Robles y del candidato presidencial del PRI, José Antonio Meade.- **Reforma, 5-A**

**Contienda cerrada: Meade sube al 2°, Anaya cae al 3° por el caso M. Barreiro.-** José Antonio Meade, abanderado de la coalición Todos por México (PRI, PVEM y NA), repuntó en las preferencias electorales al ubicarse en el segundo lugar, mientras que Ricardo Anaya (PAN, PRD y MC) ocupó la tercera posición, revela una encuesta realizada por la empresa Pauta Encuesta, a solicitud de 24 HORAS, aplicada del 23 al 28 de febrero pasado, es decir, cuando arreciaron los señalamientos sobre un supuesto lavado de dinero con el que se liga al panista, producto de la compra de un terreno en Querétaro y posterior venta de una nave industrial en 54 millones de pesos. En el sondeo aplicado a cuatro mil 850 ciudadanos con credencial de elector en territorio nacional, Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PT y PES), se mantiene a la cabeza de las preferencias electorales con 34%; y Meade Kuribreña se colocó en segunda posición, con 28% de las preferencias, dejando a Ricardo Anaya en tercer lugar con 25%. - **24 Horas, pp-4**

---